
□记者 王振华 实习生 张诗雨

近几年，“存款变保险”的新闻在
各大媒体都有报道，屡见不鲜。

家住白马寺镇的郭先生就遇到了
这种情况。郭先生说：“两年前母亲去
某银行存款，一名身穿银行工作服的
人极力推荐一款产品，说这是新推出
的理财产品，收益高于银行利息，缴费
满两年后就可以把钱取出来。”现在，
郭先生和母亲到银行取钱，结果被告
知当时买的是保险，而且没有到期，暂
时还不能把钱取出来。若要提前取的
话，不仅得不到当时承诺的“利息”，保
险公司还会扣一笔不小的费用。

理财专家建议，为避免错误地将
保险产品当作银行储蓄、理财产品，市
民在购买前一定要核实销售人员所推
荐的产品是否为保险产品，以防部分
销售人员以银行理财产品、银行存款、
证券投资等其他金融产品的名义宣
传、销售保险产品。如果确定购买的
是保险产品，那么在银行、邮政网点购
买时，应核实产品内容，认真阅读保险
条款，充分了解不同险种的特点。

读者向我们反映的问题五花八
门，其中就有人指出购买保险有一种

“上当受骗”的感觉，西工区的石师傅
因耐不住保险业务员的软磨硬泡，“帮
忙”购买了两份保险，没想到拿回来的
保险单上投保人和受益人却是妻子和

女儿的名字，后来他详细阅读里面的
条款才知道，原来是自己的年龄已经
超过投保的年龄上限，不能投保。石
师傅顿时有一种被骗的感觉，他说，以
后再也不会让身边的人购买保险了。

目前，保险从业人员数量庞大，不
排除有极少数人为了完成任务而夸大
产品的好处，甚至忽悠消费者购买保
险产品，这不但危害了消费者的利益，
也影响了公司的形象，甚至给整个保
险行业带来极坏的影响，不利于保险
事业的发展。

理财专家提醒，在购买保险前，消
费者要对自身的需求有清晰的认识，

知道买保险是为了什么，防止被销售
人员误导。在购买保险时，要量力而
行，根据自身需求和财力大小，选择合
适的保险品种和缴费方式。就工薪阶
层而言，一般情况下，每年从家庭收入
中拿出15%至20%用于购买保险是适
宜的。

□本刊记者 郭飞飞

基金定投是定期定额投资基金的
简称，是指在固定的时间将固定金额
的资金投资到指定的开放式基金中，
形式类似于银行的零存整取。基金
定投因投资起点低、方式简单受到
了不少理财“懒人”的喜欢，但是选
择基金定投并不意味着一劳永逸，
讲究策略才能从基金定投中获得更
高的收益。

攻，是要学会选择适合自己的定
投基金。依据投资对象的不同，可将
基金分为股票基金、债券基金、货币市
场基金、混合基金；根据投资目标的不

同，可将其分为成长型基金、价值型基
金和平衡型基金；根据投资理念的不
同，可将其分为主动型基金和被动(指
数)型基金。投资者在选择时可根据自
己的投资需求和风险承受能力选择最
适合自己的基金品种。

一般来说，指数型基金较少受到
人为因素干扰，是定投的首选，但在市
场低迷时，收益不如主动型基金。此
外，投资者还要充分考查基金管理公
司的运作情况，如公司的经营业绩、基
金经理的稳定性等。

守，是要遵循基金定投的固有规
则。消费者一旦选择了基金定投，就
应当充分认识到定投过程的曲折性和

复杂性，学会适应定投扣款、定投基金
产品净值波动等情况，不能朝秦暮楚，
被短期涨跌所左右，看到行情不好就
改变投资策略。

定投的时间虽然是固定的，但并
不是可以任意设定，平年的2月只有
28天，为避免27日、28日是周六、周日
的情况，扣款日只能选择每月的1日至
26日，扣款日如遇节假日则自动顺延。

基金定投的时间越长，其优势越
能得到体现，所以基金定投贵在坚持，
定投后不应影响自己的正常生活。一
般情况下，可将每月工资除去必要开
支后，用剩余资金的40%至60%做基
金定投。

东莞市政府十五届第58次常务会
议近日讨论同意，从2014年开始连续
5年，每年从市福利彩票公益金中划拨
2000万元，作为市医疗救济基金本金
使用。也就是说，东莞市福彩中心将
从明年开始，划拨1亿元资金到市医疗
救济基金，分5年进行。

东莞市医疗救济基金是用于救助

经济拮据的急、重、危伤病者的专项基
金。该基金会于1996年10月25日成
立，救济范围涵盖东莞市范围内工作
的人员。

据了解，东莞福彩公益金去年共
收入2.46亿余元，支出1.76亿余元，年
底结余6960.54万元。结余资金由市
财政专户管理，专项用于公益事业。

福彩公益金支出共分四大部分：社会
公益类、老年人福利、残障人福利和儿
童福利，涉及20个项目，包括发放困
难家庭救助经费、提供省级公益金、资
助乡村学校少年宫专项资金、资助老
人“星光计划”、发放70周岁以上高龄
老人生活津贴、资助居家养老服务项
目等。 （游昔昔）

□本刊记者 郭飞飞

货币，它在亚细亚海边的贝
壳里，它在太平洋岛的石头上，
它在印第安人的珍珠项链里，它
在一个个铜钱里，今天它在一张
张薄薄的纸里。

从纸币本身的质地来看，它
自己的价值几乎可以忽略不计，
但现在它却可以用来交换任何
商品，这是为什么呢？

北宋时期，四川缺铜，流通
中主要使用铁钱。十单位的铁
钱相当于一单位的铜钱，由于过
于笨重，使用起来极为不便，于
是出现了一种可以替代铁钱的
纸票——交子。这种纸质的交
子是我国最早的纸币，也是世
界上最早的纸币。交子的出现
大大便利了贸易和流通，但是
交子的发行必须以可靠的信用
（金属货币）作保障，因为如果
交子无法兑换现钱，就无异于
一堆废纸。

纸币本身并没有金属货币
的内在价值，它只是一种货币
价值的符号，之所以能够用来
交换，是因为它是建立在实实
在在的信用之上的货币，本质
上它是一种信用货币。今天，
大家使用的人民币、美元等是
国家的法定货币，由这个国家
的中央银行统一发行、强制流
通，是以国家信用作保障的。

纸币在诞生之后的很长一
段时间里，只能充当金属货币的

“附庸”，国家以法律形式确定纸
币的含金量，人们可以用纸币自
由兑换黄金，这就是金本位制。

由于黄金或纸币任何一方
的数量发生变动都会影响到双
方的比价，若原先的比价无法维
持，金本位制也就无法稳定运
行，该问题最终导致了“布雷顿
森林体系”的崩溃。从此，金本
位制退出了历史舞台，纸币也脱
离了金属货币的“附庸”地位走
上了舞台的中央，成为货币家族
的主角。

保险在线

电话：18638358812
邮箱：lywbcfzkb@163.com

您在保险方面有哪些经历、
感受或想要了解的内容，都可以
联系我们。

有攻有守，管好“钱袋子”⑤

你不可不知的经济学常识④

保险：不要蒙住我的眼 让我看清你的脸

从基金定投看“懒人”的理财攻守

东莞福彩中心将为市医疗救济基金注资1亿元

揭秘纸币的“逆袭”
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